



**Nombre de alumno: Ángel Antonio
Contreras Sima**

**Nombre del profesor: Janette Yvonne
García Castro**

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: Problemas Socioeconómicos
contemporáneos**

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3°

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de junio del 2024

INTRODUCCION:

El capitalismo actual, a menudo mencionado como neoliberalismo o capitalismo globalizado, es solo la variación moderna de un sistema económico que ha gobernado la mayor parte del mundo desde la Revolución Industrial. El capitalismo implica, entre otras cosas, la propiedad privada, la competencia libre y los mercados autorregulables, todo ello importante para el crecimiento económico y la innovación tecnológica. Sin embargo, en el siglo XXI, el capitalismo experimenta problemas y críticas significativas, que resultan de la globalización, la tecnología, la financiarización, la desigualdad creciente y una miríada de otras cuestiones de sostenibilidad. En mi ensayo, discutiré las características principales del capitalismo contemporáneo, su influencia en la sociedad global, y los desafíos principales que enfrenta en un mundo en constante cambio.

DESARROLLO:

Globalización

La globalización ha sido una fuerza transformadora clave en el capitalismo moderno. La globalización ha facilitado el intercambio de bienes, servicios y capital de todo el mundo, lo que ha permitido a las empresas operar en varios países, desarrollar cadenas de suministro globales y aumentar la competencia entre países. A pesar de todo, haya promovido la coordinación y se haya beneficiado a muchos a lo largo de los años, también ha resultado en la dependencia económica de muchas naciones y, a su vez, intensificado la fragilidad de las naciones a crisis financieras y económicas globales. La brecha entre las economías avanzadas y las economías en desarrollo también ha aumentado.

Tecnología y Digitalización

La revolución digital ha revolucionado la forma en que las empresas operan y los consumidores interactúan con el mercado. La automatización, el comercio electrónico y la inteligencia artificial han aumentado la eficiencia y la productividad, pero también han desplazado a muchos trabajadores y cambiado las dinámicas laborales. Las empresas tecnológicas, en particular, han alcanzado niveles de influencia y poder sin precedentes, planteando cuestiones sobre monopolios y privacidad de datos.

Financiarización

La financiarización, o el aumento de la importancia del capital financiero sobre el productivo, ha transformado la economía global. Las inversiones en mercados de valores,

bonos y otros instrumentos financieros han crecido exponencialmente. Si bien esto ha facilitado el acceso al capital y ha impulsado el crecimiento económico, también ha creado una economía más volátil y especulativa. La crisis financiera de 2008 es un ejemplo claro de los riesgos asociados con la financiarización desregulada.

Desigualdad Económica

Uno de los problemas más críticos del capitalismo actual es la creciente desigualdad económica. Mientras que la globalización y la tecnología han creado grandes oportunidades para algunos, muchos otros han visto estancados sus ingresos y reducido su calidad de vida. La concentración de riqueza en manos de unos pocos ha generado tensiones sociales y políticas, alimentando movimientos populistas y demandas de reformas económicas.

Sostenibilidad y Responsabilidad Social

La sostenibilidad se ha convertido en un tema central en el capitalismo moderno. Con el cambio climático y la degradación ambiental como preocupaciones globales, las empresas y los gobiernos están bajo presión para adoptar prácticas más sostenibles. La responsabilidad social corporativa (RSC) ha ganado importancia, y muchas empresas están adoptando estrategias que buscan equilibrar la rentabilidad con el impacto ambiental y social. Sin embargo, la implementación efectiva de estas prácticas sigue siendo un desafío.

Política y Regulación

El papel de los gobiernos y las instituciones internacionales es crucial en el capitalismo actual. Las políticas y regulaciones varían ampliamente entre países, afectando la manera en que se practica el capitalismo. Mientras que algunas naciones promueven un mercado libre con mínima intervención gubernamental, otras implementan políticas más proteccionistas y reguladoras. El equilibrio entre fomentar el crecimiento económico y proteger los derechos de los trabajadores, consumidores y el medio ambiente es un desafío constante.

Conclusión

El capitalismo actual es un sistema económico complejo y dinámico que ha evolucionado significativamente en las últimas décadas. Si bien ha sido un motor de crecimiento y desarrollo, también enfrenta desafíos significativos que ponen a prueba su sostenibilidad a largo plazo. La globalización, la tecnología, la financiarización y la creciente desigualdad son factores que moldean el capitalismo contemporáneo, mientras que la sostenibilidad y la regulación adecuada son esenciales para su futuro. La manera en que las sociedades y los gobiernos aborden estos desafíos determinará la capacidad del capitalismo para seguir siendo un sistema viable y equitativo en el siglo XXI. Adaptar el capitalismo a las necesidades modernas y mitigar sus efectos negativos es crucial para asegurar un crecimiento económico inclusivo y sostenible para las generaciones futuras.

Bibliografía

(s.f.). Obtenido de <https://librosloja.com/libropdf/libro.pdf>

ARORA, V. (s.f.). *FONDO MONETARIO INTERNACIONAL*. Obtenido de <https://www.imf.org/es/Publications/fandd/issues/2023/09/Book-a-wide-angle-view-of-inequality-arora>

Ávila-Fuenmayor, F. (08 de DICIEMBRE de 2008). *redalyc.org*. Obtenido de Modernidad y capitalismo: la globalización como paradigma ideológico:
<https://www.redalyc.org/pdf/904/90411691017.pdf>

LAPAVITSAS, C. (s.f.). *TRAFICANTES*. Obtenido de <https://traficantes.net/libros/el-capitalismo-financiarizado>

Marañón, S. G. (15 de AGOSTO de 2022). Obtenido de La cuarta revolución industrial: Transformación digital como nuevo paradigma:
<https://www.redalyc.org/journal/860/86074782001/html/>

NUEVA SOCIEDAD. (s.f.). Obtenido de El planeta limitado y la globalización del 1%:
<https://nuso.org/articulo/el-planeta-limitado-y-la-globalizacion-del-1/>

NUEVA SOCIEDAD. (s.f.). Obtenido de <https://nuso.org/articulo/el-capitalismo-cambio-las-reglas-la-politica-cambio-de-lugar/>

Paccha, O. F. (10 de JUNIO de 2023). *librosloja.com*. Obtenido de IDENTIFICACIÓN POLÍTICA: IZQUIERDA, DERECHA, POPULISMO O TRANSVERSALISMO:

<https://librosloja.com/libropdf/libro.pdf>

Paccha, O. F. (s.f.). *librosloja.com*. Obtenido de IDENTIFICACIÓN POLÍTICA_:

<https://librosloja.com/libropdf/libro.pdf>

RAMOS, A. (24 de FEBRERO de 2024). *VIDA VADALIA*. Obtenido de Capitalismo y sostenibilidad: una perspectiva crítica: <https://lifevidalia.eu/capitalismo-e-sustentabilidade-uma-perspectiva-critica/>